



FRENTES POLÍTICOS

1. Misión cumplida. La presidenta **Claudia Sheinbaum** viajó a Acapulco para afirmar que “el puerto está de pie” tras los estragos de *Otis* y *John*. Recordó que en 11 meses más de 250 mil viviendas recibieron apoyo para su rehabilitación, además de escuelas, hospitales y el acueducto Papagayo II. El programa Acapulco se transforma contigo fue presentado por la gobernadora **Evelyn Salgado**, como emblema de reconstrucción y esperanza. Sin embargo, mientras el gobierno federal presume avances, lo único que no despega es la misión de la alcaldesa **Abelina López**, sin liderazgo visible, y desbordada por la magnitud de la tarea local.

2. Acelerador a fondo. Morena ajusta motores rumbo al nuevo periodo de sesiones. **Ricardo Monreal** delineó la agenda con 30 pendientes, como las reformas al Código Penal y la Ley de Amparo. La prioridad será el paquete económico 2026, que **Claudia Sheinbaum** enviará el 8 de septiembre. El coordinador de Morena en San Lázaro aseguró que los 253 diputados cerrarán filas para darle a la Presidenta los recursos que necesita y adelantó que la reforma electoral también está en el radar, con recorte al financiamiento de partidos y una nueva fórmula de representación proporcional. A todo.

3. Quién es quién. El decomiso de 20 kilos de metanfetamina y más de 30 tabiques de cocaína en Tlalpan y Coyoacán refleja un golpe al narco capitalino y exhibe la coordinación de cinco instituciones con nombres y apellidos al frente. **Pablo Vázquez**, jefe de la SSC, operó con la fiscal **Bertha Alcalde** y con apoyo de la Marina, del almirante

Raymundo Morales; la Defensa, de **Ricardo Trevilla**, y la GN, bajo **Hernán Cortés**. Un operativo que muestra músculo, pero también obliga a la pregunta: ¿habrá seguimiento o quedará en foto del día? La ciudad necesita una limpieza sanguínea; muy bien.

4. Red agujereada. El caso de **Juan Carlos Acra**, presidente del Consejo Mexicano de la Energía (Comener), exhibe la podredumbre en el sector, con empresas fachada con domicilios falsos, contratos en Pemex Procurement, facturación cancelada, vínculos con funcionarios aduaneros y sospechas de lavado de dinero. Aunque la UIF, de **Omar Reyes**, y la FGR, de **Alejandro Gertz**, han abierto carpetas, el congelamiento de cuentas se levantó misteriosamente. En paralelo, Pemex y CFE acumulan denuncias en México y EU por sobornos y corrupción. En Pemex, **Víctor Rodríguez**, su titular, ¿acabará con los privilegios y tráfico de influencias o sólo se subirá a la red agujereada?

5. Un mes. Tras declarar que “ser mujer, indígena y pobre es lo peor que te puede pasar”, **Layda Sansores**, gobernadora de Campeche, enfrenta una ola de reclamos. **Angélica Villedo**, del Movimiento Indígena Nacional, la acusó de clasismo y racismo, y exigió una disculpa pública. El diputado panista **Asael Hernández** fue más allá, pidió que **Sansores** se disculpe durante 30 días consecutivos. Ojo por ojo, le advierten. Colectivos indígenas y oposición coinciden en algo, que **Layda** debe enmendar sus palabras. Ella encendió el fuego y, ahora, tendrá que apagarlo bajo la lupa nacional. Seguro esto también se le resbala.